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Pacheco lê 
requerimento 
e cria CPMI dos 
atos golpistas 
de 8 de janeiro

IMORTALIZANDO UM REI

Pelé é oficializado como 
verbete no dicionário

A
campanha que 
visava colocar 
Pelé no dicio-
nário surtiu 
efeito. Um dia 
após a inicia-
tiva ultrapas-
sar a marca 
de 100 mil 
assinaturas, 

o Michaelis inseriu o nome do Rei 
do Futebol como verbete em sua 
edição digital. A expressão, um 
adjetivo sinônimo de “incompa-
rável”, estará nas próximas versões 
impressas do dicionário. O verbe-

te terá como explicação: “Que ou 
aquele que é fora do comum, que ou 
quem em virtude de sua qualidade, 
valor ou superioridade não pode 
ser igualado a nada ou a ninguém, 
assim como Pelé, apelido de Ed-
son Arantes do Nascimento (1940-
2022), considerado o maior atleta 
de todos os tempos; excepcional, 
incomparável, único. Exemplos: Ele 
é o Pelé do basquete, ela é a Pelé do 
tênis, ela é a Pelé da dramaturgia 
brasileira, ele é o Pelé da medicina.”
A conta de Pelé nas redes sociais co-
memorou o sucesso da campanha. 
“Ele é o pelé do basquete. Ela é a pelé 

do tênis. A expressão que já era usada 
para se referir ao melhor naquilo que 
faz está eternizada nas páginas do di-
cionário! Juntos fizemos história e co-
locamos o nome do Rei do futebol na 
nossa língua portuguesa. Pelé, o signi-
ficado de ‘melhor’!”, festejou. A inicia-
tiva, uma homenagem do SporTV, foi 
lançada em 11 abril, no aniversário de 
111 anos do Santos. Pelo Peixe, o ata-
cante conquistou duas taças da Liber-
tadores, duas do Mundial de Clubes, 
seis do Brasileirão e dez do Paulista. 
Tricampeão do mundo com a seleção 
brasileira, o Rei morreu em dezembro 
do ano passado, aos 82 anos.

‘Aquele que é fora do comum’

O presidente do Congresso nacional, Ro-
drigo Pacheco (PSD-MG), leu hoje (26), 
durante sessão do Congresso Nacional, o 
requerimento para a abertura da Comissão 
Parlamentar Mista de Inquérito (CPMI) 
para investigar as invasões e depredações de 
prédios públicos ocorridas no dia 8 de janei-
ro, a chamada CPMI dos Atos Golpistas.
Na ocasião, as sedes do Congresso Nacional, 
do Supremo Tribunal Federal (STF) e do Palá-
cio do Planalto foram invadidas por vândalos 
apoiadores do ex-presidente Bolsonaro, incon-
formados com o resultado da eleição presiden-
cial. Falta agora o documento ser publicado no 
Diário Oficial da União (DOU).
“O requerimento requer a criação de Comis-
são Parlamentar Mista de Inquérito com a fi-
nalidade de investigar os atos de ação e omis-
são ocorridos no dia último oito de janeiro 
ocorridos na sede dos três poderes da Repú-
blica em Brasília”, diz trecho do requerimento.
O colegiado será formado por 16 deputados e 
16 senadores titulares. Agora, os líderes devem 
indicar os integrantes da comissão conforme a 
proporcionalidade contida no documento, que 
será enviado às lideranças das duas casas legis-
lativas. A duração inicial dos trabalhos da CPMI 
será de seis meses.

Governo

Na última quinta-feira (20), o ministro da Secretaria 
de Relações Institucionais, Alexandre Padilha, disse 
que o governo apoiará os trabalhos da comissão.
A decisão do governo ocorreu após a divulga-
ção, pela imprensa, de imagens que mostraram 
o general Gonçalves Dias, então ministro-chefe 
do Gabinete de Segurança Institucional (GSI) 
da Presidência da República, e outros funcioná-
rios da pasta, no interior do Palácio do Planalto, 
interagindo com os vândalos, no dia da invasão.
O general Dias pediu demissão do cargo na 
sequência, que aceita pelo presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva.
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PRESIDENTE NA ESPANHA 
Lula propõe erradicar a fome como 
prioridade da agenda internacional
Presidente participou de almoço com o rei da Espanha, Felipe VI
Andreia Verdélio 

O
presidente Luiz 
Inácio Lula da Sil-
va afirmou, nesta 
quarta-feira (26), 
que é preciso re-
colocar, como 
prioridade, na 
agenda inter-
nacional, a 
e r r a d i c a ç ã o 

da fome e da pobreza. Lula está em viagem 
oficial à Espanha e participou de almoço 
oferecido pelo rei Felipe VI, no Palácio 
Real, em Madri.
Em seu breve discurso, ele discorreu sobre 
a cooperação entre os dois países e a ne-
cessidade de preservação da paz, citando a 
guerra entre a Rússia e Ucrânia.
“Brasileiros e espanhóis estão comprome-
tidos com o desenvolvimento sustentável e 
com as transições energéticas e ecológicas. 
Compartilhamos a urgência de agir para 
proteger o meio ambiente e combater as 
mudanças climáticas. Também é momento 
para recolocar como prioridade no centro da 
agenda internacional a erradicação da fome e 
da pobreza. Não haverá sustentabilidade sem 
justiça social, tampouco haverá sustentabili-
dade no mundo em guerra”, disse.
Lula voltou a condenar a invasão da Ucrânia 
pela Rússia. “Queremos abrir caminhos para 
o diálogo e não obstruir as saídas que as di-
plomacias oferecem. Sem o cessar-fogo não é 
possível avançar. Essa guerra no coração da 
Europa é uma tragédia para a humanidade. 
O mundo precisa de paz, o mundo também 
precisa de solidariedade”, acrescentou.
Desde que tomou posse, o presidente bra-
sileiro defende a criação de um grupo de 

países neutros para negociar o fim do con-
flito entre Rússia e Ucrânia. Em viagem à 
China, no início deste mês, Lula chegou 
a criticar os Estados Unidos e países da 
União Europeia (EU) por estarem “incen-
tivando a guerra” com o fornecimento de 
armas aos ucranianos. Agora, na Europa, 
o presidente vem reafirmando seu apoio à 
solução negociada para a paz na Ucrânia. 

Viagem

Lula está em viagem oficial à Europa des-
de sexta-feira (21). A agenda começou por 
Portugal e, na terça-feira (26), a comitiva 

brasileira desembarcou em Madri. Na ca-
pital espanhola, o presidente se reuniu com 
lideranças sindicais e participou de um fó-
rum de empresários. Nesta quarta-feira, já 
esteve com o primeiro-ministro espanhol, 
Pedro Sánchez, em cerimônia de assinatura 
de atos no Palácio de Moncloa e, na sequên-
cia, seguiu para o almoço no Palácio Real.
O presidente lembrou que a Espanha é o 
segundo maior investidor estrangeiro no 
país, atrás dos Estados Unidos, e que o 
Brasil abriga mais de mil empresas espa-
nholas em diversos setores, como finanças, 
telecomunicações, construção civil, infra-
estrutura e turismo. Entre essas empresas 

estão a Telefônica e o Banco Santander.
“Retorno à Espanha empenhado em re-
lançar a parceria estratégica que tivemos a 
honra de estabelecer há 20 anos. Além de 
nosso patrimônio de cooperação e afini-
dades culturais e linguísticas, temos tam-
bém uma relação política e econômica de 
alta importância. Somos duas grandes de-
mocracias, nosso comércio bilateral chega 
a quase US$ 15 bilhões e tem demonstra-
do um grande dinamismo”, disse Lula.
No fim da tarde, a comitiva brasileira em-
barca de volta ao Brasil, com previsão de 
chegada a Brasília às 22h30.
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CRIME

NOVA IGUAÇU
Três pessoas são mortas na Baixada 
Fluminense; uma das vítimas era PM
Agentes 20° BPM (Mesquita) foram acionados para a ocorrência e encontraram 
as três vítimas de disparos de arma de fogo já em óbito

T
rês pessoas foram mor-
tas a tiros na manhã 
desta quarta-feira, 
no centro de Nova 
Iguaçu, na Baixada 
Fluminense. Dois 
homens foram en-
contrados já em 
óbito do lado de 
fora do carro e, a 

terceira vítima, uma mulher, foi encontra-
da dentro do veículo. Uma das vítimas era 
agente da corporação e se encontrava de fol-
ga no momento do ataque. O PM foi iden-
tificado como Wagner Rodrigues Marques.
Policiais da Delegacia de Homicídios da 
Baixada Fluminense investigam a morte 
de três pessoas na Baixada Fluminense. 
Entre as vítimas, o policial militar Wagner 
Rodrigues Marques, e o irmão dele, Mário 
Barbosa Marques Junior, o Juninho Van 
Damme, que já esteve preso por suspeita 
de chefiar uma milícia que atua nos Bairros 
Miguel Couto e Geneciano, localizados no 
mesmo município onde o triplo homicídio 
ocorreu. A terceira vítima do crime é uma 
mulher que ainda não teve a identificação 
confirmada pela polícia.

Entenda o crime

Van Damme, o PM e a mulher estavam 
em um Kia, por volta das 9h, quando o 
veículo foi fechado por um carro não 
identificado na Rua General Rondon. 
Homens armados de fuzis desceram do 
automóvel e começaram a fazer dispa-
ros. Mário Barbosa e o PM ainda conse-

guiram sair do Kia, mas acabaram sendo 
baleados e mortos ao lado do veículo. Já a 
mulher morreu no banco de trás do carro.
Mais de 20 cápsulas de fuzil foram recolhi-
das pela polícia. Só numa árvore, plantada 
às margens da estrada onde o crime ocor-
reu, foram encontradas marcas de pelo me-
nos cinco disparos. Os tiros atingiram ain-
da um salão de festas e duas casas.

— O barulho foi grande. Pensei até que 
fosse alguma coisa caindo em uma obra 
aqui perto. Aqui em casa os tiros acer-
taram a janela e a parede de um quarto. 
Ainda bem que ninguém se feriu aqui — 
disse uma dona de casa, de 65 anos, que 
pediu para não ser identificada.
A Polícia Civil investiga a possibilidade 
de que Juninho Van Damme seria o alvo 

principal dos criminosos. Os bandidos 
fugiram logo após os disparos. Além de 
ser suspeito de chefiar uma milícia, Mário 
Barbosa também já respondeu por crimes 
de homicídio, extorsão, furto e posse ile-
gal de arma de calibre restrito.
Com a morte de Marques, sobe para 23 o 
número de policiais militares mortos no 
Estado do Rio em 2023.
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Adolescente 
desaparecida é 

localizada em 
comunidade na 
Zona Sul do Rio

SÃO PAULO

Filho é preso suspeito de matar pai com 
marteladas por divergência religiosa
Jovem foi localizado e preso em Praia Grande, no litoral paulista; segundo 
informado pela polícia, ele confessou o homicídio

Marcela Grimião, de 15 anos, foi 
encontrada na Rocinha. Ela havia 
sumido, na última segunda-feira, 
após sair da escola, em Nova 
Iguaçu, na Baixada Fluminense

Após 48horas de angústia, familiares localiza-
ram, na tarde desta quarta-feira, a estudante 
Marcela Grimião, de 15 anos, na Comunidade 
da Rocinha, em São Conrado, na Zona Sul do 
Rio. A adolescente havia desaparecido, na últi-
ma segunda-feira, após ser vista saindo da es-
cola, em Nova Iguaçu, na Baixada Fluminense.
De acordo com testemunhas, Marcela foi res-
gatada pela família após fazer contato com 
os pais. A adolescente, conforme familiares, 
foi encaminhada ao Conselho Tutelar de Co-
mendador Soares, em Nova Iguaçu, onde será 
ouvida e acompanhada por assistentes sociais 
e psicólogos. As circunstâncias e a motivação 
do desaparecimento serão apuradas.
A hipótese de ter sido aliciada, após relacio-
namentos através das redes sociais, também 
não foi descartada, já que a estudante teria 
fugido para encontrar uma suposta pessoa 
desconhecida da família. As buscas à estu-
dante mobilizaram dezenas de pessoas nas 
ruas e nas redes sociais. Aliviados, familia-
res agradeceram à rede de apoiadores.
“Estamos felizes e aliviados com o desfecho, 
que poderia ter acabado de forma trágica. 
Não sabemos, ainda, as circunstâncias do su-
miço, pois nosso foco, agora, será no apoio 
à Marcela. Meus pais foram ao Conselho 
Tutelar para apurar o caso. Contudo, agrade-
cemos a todas as pessoas que ajudaram nas 
buscas: familiares, amigos e instituições. Fo-
ram 48 horas de muita angústia e sofrimen-
to”, disse, aliviada, a promotora de vendas 
kelly Grimião, 25 anos, irmã da estudante.
O caso foi registrado na 56ª DP (Comen-
dador Soares) e encaminhado ao Setor de 
Descobertas de Paradeiros (SDP) na Dele-
gacia de Homicídios da Baixada Fluminen-
se (DHBF). O DIA Online fez contato com 
a Polícia Civil, através da assessoria de co-
municação, para saber informações sobre o 
caso, mas até o fim desta edição não obteve 
resposta. A família da estudante está rece-
bendo apoio psicossocial do Programa SOS 
Criança Desaparecida, da Fundação para 
Infância e Adolescência (FIA).

Polícia Civil apreende quase 10kg de drogas 
durante patrulhamento em Piraí
Policiais do Batalhão Rodoviário (BPRv) 
prenderam, na noite desta terça-feira (25), 
um homem que transportava grande quan-
tidade de droga, durante patrulhamento na 
RJ-145, em Piraí.
Na abordagem, a Polícia Civil encontrou 
mais de cinco mil cápsulas de cocaína e 
quase 500 tabletes de maconha, que somam 
quase 10kg de entorpecentes. O homem re-
velou que buscou os entorpecentes em Du-
que de Caxias, na Baixada Fluminense, e 
tinha como destino o bairro Oficina Velha, 
em Barra do Piraí.
O preso foi levado para a 94ª DP (Piraí) e 
está à disposição da Justiça.

U
m jovem de 18 
anos foi preso 
suspeito de ter 
matado o pró-
prio pai, na 
manhã desta 
te rç a- fe i ra , 
25, na Aveni-
da Marechal 

Mallet, no bairro Canto do Forte, em 
Praia Grande, no litoral de São Paulo.
Segundo a Polícia Civil informou ao 
Terra, policiais militares foram aciona-
dos, via Copom, para atender a ocor-
rência. No endereço, os policiais en-
contraram dentro de um apartamento 
o corpo da vítima, um homem de 47 
anos, coberto em um lençol e com feri-
mentos na cabeça.
Conforme mostraram as imagens de câ-
meras de segurança do prédio, o filho da 
vítima saiu do local após cometer o crime. 
A PM realizou buscas na região e conse-
guiu prender o jovem próximo ao local 
onde ocorreu o crime. 
Uma vizinha da família, que preferiu 
não se identificar, afirmou em entrevis-

ta à TV Tribuna, afiliada a Rede Globo 
na região, que os vizinhos acionaram a 
polícia após ouvir pedidos de socorro. 
“[Ouvimos] gritos, discussões, sinais 
de intensa agressividade. Com muita 
pancadaria, então barulhos altamente 
estridentes. E um pedido incessante de 
socorro”, afirmou a moradora do prédio. 
Conforme o delegado à frente do caso 
afirmou à TV, o jovem disse em depoi-

mento que o pai desdenhava dos es-
tudos bíblicos dele. Ele ainda afirmou 
que o pai havia saído durante a noite e 
retornado para casa embriagado, e que 
pegou um martelo e acertou vários gol-
pes na cabeça da vítima.
O caso foi registrado como homicídio 
na Central de Polícia Judiciária (CPJ) de 
Praia Grande e está sob a investigação da 
Polícia Civil.
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CIDADES
JAPERI

Prefeitura 
de Niterói 
realiza 
fiscalização 
de transporte 
escolar

Biblioteca Municipal tem horário 
de funcionamento estendido
População japeriense tem três horas a mais para desfrutar 
dos serviços oferecidos pelo aparelho cultural

A
s quartas-feiras dos 
japerienses contam 
com uma dose ex-
tra de cultura, arte 
e literatura. A Bi-
blioteca Municipal 
Carlos de Souza, 
localizada na Rua 
Coronel Emídio 
Lemos, 461 – 
Centro, tem ho-

rário de funcionamento ampliado até às 20h 
nas quartas-feiras, graças a uma iniciativa 
da Prefeitura de Japeri, por meio da Secre-
taria Municipal de Cultura.  
Com o horário estendido, a expectativa 
dos administradores da Biblioteca é que 
os cidadãos, em especial os trabalhadores 
que não podem frequentar o equipamento 
durante o expediente, se sintam ainda mais 
estimulados a usar o espaço para estudar, 
prestigiar as exposições artísticas e acom-
panhar as programações especiais promo-
vidas pela Secretaria Municipal de Cultura. 
Um dos projetos pensados para movi-
mentar o meio de semana da Biblioteca é 
o Sarau Rita Diva, que ocorrerá de forma 
bimestral, sempre às quartas-feiras, das 
18:30h às 20h, e que propõe homenagear a 
lendária professora Rita Diva, grande atriz 
e militante cultural de Japeri. 
O secretário municipal de Cultura, Jorge 
Braga Jr., destacou o compromisso da Se-
cult em democratizar o acesso aos apare-
lhos culturais. “Essa extensão dos horários 
faz parte de um projeto piloto que visa faci-
litar a vida do cidadão de Japeri que deseja 
desfrutar da cultura do município”, disse.
A subsecretária municipal de Cultura, Da-
niela Beliago, destacou a importância da 
iniciativa para a população de Japeri. “Mui-
tos trabalhadores não podem frequentar os 

equipamentos públicos de cultura no ho-
rário tradicional. Queremos que a nossa 
população tenha um contato ainda maior 
com a literatura e a cultura. Pensando nis-
so, decidimos flexibilizar os nossos horá-
rios. A Biblioteca Municipal está de portas 
abertas! ”, disse a gestora. 
Já o diretor da Biblioteca Municipal Carlos 
de Souza, Sandro Luciano Júnior, enalteceu 
as atividades que são desenvolvidas ao lon-
go das noites de quarta-feira. “As aulas de 
violino da Orquestra Jovem estão fazendo 
muito sucesso e temos uma grande expec-
tativa com os saraus da Rita Diva. Sem con-
tar as atividades que oferecemos durante 
todos os dias e que também serão poten-
cializadas com o horário expandido, como 
a exposição do jovem Heitor e os cadastros 
para reservas de livros”, comemorou. 
O estudante Samuel Nascimento é um fre-
quentador assíduo da Biblioteca Munici-

pal. O jovem está empolgado com a possi-
bilidade de ter mais tempo para desfrutar 
do ambiente literário. “Passo aqui na Bi-
blioteca quase todos os dias. É um ambien-
te silencioso e que oferece muitas opções 
de livros. Hoje vou levar a obra “A história 
da filosofia”, pois preciso estudar para uma 
prova do colégio. Já estou me organizando 
para aproveitar esse horário extra”, disse o 
aluno da Escola Municipal Ary Schiavo. 
A Biblioteca Municipal Carlos de Sou-
za foi reinaugurada em agosto de 2022 e 
já se consolidou como um dos principais 
pontos culturais da cidade. De segunda a 
sexta-feira, das 9h às 17h, e nas quartas-fei-
ras, das 9h às 20h, a população japeriense 
tem acesso a um grande acervo literário e 
pode usufruir de um espaço que encoraja 
o desenvolvimento intelectual, o processo 
de aprendizado e a valorização do trabalho 
realizado pelos agentes culturais de Japeri.

A Prefeitura de Niterói esteve, nesta 
terça-feira (25), no bairro de Icaraí 
para uma ação de fiscalização de 
transporte escolar. Agentes da Sub-
secretaria de Trânsito e Transportes 
(SSTT) estão realizando inspeções 
em todo o município e notificando 
os veículos em situação irregular. 
Na ação de hoje, 9 veículos foram 
notificados e 2 multas emitidas para 
vans e ônibus escolares.
Murillo Moreira Junior, subsecretá-
rio de Trânsito e Transporte, reforça 
que essa é uma ação de rotina.
“Seguimos com as ações de fisca-
lização. Hoje estivemos em Icaraí 
para verificar a situação dos trans-
portes escolares. É muito impor-
tante que os donos de vans e ônibus 
que estiverem com alguma irregu-
laridade procurem a SSTT para le-
galizar o veículo e evitar que ele seja 
multado ou apreendido”.
Na última quarta-feira (19), os fis-
cais estiveram no Terminal João 
Goulart para verificar a segurança 
das portas de acesso para os ca-
deirantes. Foram inspecionados 28 
ônibus e, em 11 foram encontradas 
irregularidades. As empresas foram 
notificadas.
A Subsecretaria de Trânsito e Trans-
porte fica na Avenida Jornalista Ro-
gério Coelho Neto, s/nº, Caminho 
Niemeyer, no Centro. Informações 
pelo número: 2710-1134.
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CIDADES

GOVERNO DO ESTADO
Governo federal sinaliza que pode 
aumentar voos para o Galeão
Governador Cláudio Castro se reuniu com o ministro dos Portos e Aeroportos 
e defendeu que o aeroporto seja destino de rotas das capitais

O
governador Cláu-
dio Castro se 
reuniu nesta ter-
ça-feira (25/4) 
com o minis-
tro dos Portos 
e Aeropor-
tos, Márcio 
França, em 

Brasília, para propor soluções que visam 
fortalecer o Aeroporto Internacional do 
Galeão - Tom Jobim. Castro defendeu o 
aumento de voos para o Galeão, alocando 
no aeroporto as rotas das capitais do país. 
O ministro sinalizou que poderá atender 
ao pleito do Rio de Janeiro, mantendo no 
Aeroporto Santos Dumont as rotas para 
Congonhas e Brasília, como sugerido.
No encontro, Castro também entregou ao 
ministro Márcio Franca um estudo coorde-
nado pelo Governo do Estado que conso-
lida essa e outras propostas elaboradas em 
conjunto com a Prefeitura do Rio, Fecomér-
cio, Firjan e ACRJ (Associação Comercial 
do Rio). O titular da pasta informou que o 
ministério estudará as sugestões e, em 15 
dias, apresentará uma resposta. Disse ain-
da que se reunirá nesta quarta-feira (26/4) 
com a Changi, que detém 51% da Riogaleão 
(concessionária responsável pelo Galeão), 
para que a empresa manifeste o interesse 
em continuar ou não a operar o aeroporto.
— As soluções que defendemos tem um 
único objetivo: fortalecer o Galeão, que é 
um equipamento importantíssimo para o 
Rio de Janeiro. Não é uma questão de “voos 
Rio”, mas sim de voos para o Galeão. Nos-
sa proposta é clara: voos Santos Dumont - 
Congonhas e Santos Dumont - Brasília, e 
que os outros slots sejam transferidos para 
o Galeão. Tenho certeza que o governo fe-
deral também tem interesse em solucionar 
essa questão e está empenhado em estudar 
nossas propostas. São medidas que vão au-
mentar a atratividade do aeroporto, e os re-
sultados irão beneficiar o turismo e a econo-
mia do Estado — declarou Cláudio Castro.

O ministro Márcio França enfatizou que 
todas as esferas do poder público estão so-
mando forças para chegar a uma solução 
que fortaleça o Galeão, atendendo às neces-
sidades do Estado do Rio de Janeiro.
— Todos os esforços estão sendo feitos por 
nós, pelo poder público. Vamos conversar 
com a Changi nesta quarta-feira e estudar as 
propostas trazidas pelo Governo do Estado 
e a prefeitura. A proposta não é em núme-
ros, é em destinos e isso é para fazer com 
que o Galeão possa se fortalecer — afirmou.
Intitulado “Sistema Multiaeroportos Ter-
minal Rio de Janeiro: Diagnóstico e Pro-
postas”, o estudo apresentado pelo gover-
nador também propõe uma ação integrada 
entre o Galeão e o Santos Dumont por um 
Sistema Multiaeroportos. Além disso, des-
taca a necessidade de se respeitar a capaci-

dade operacional do Santos Dumont (9,9 
milhões de passageiros ao ano), conforme 
a Declaração de Capacidade S23, Infraero. 
Na região central da cidade, o aeroporto 
tem registrado movimentação acima do 
limite estabelecido.
Redução da capacidade do Santos Dumont
O documento entregue ao ministro propõe 
ainda que sejam realizados estudos técni-
cos para atualizar a capacidade do Santos 
Dumont, levando em consideração legisla-
ções ambientais e impactos de vizinhança, 
o que poderá reduzir os limites operacio-
nais do aeroporto. A constituição formal do 
Sistema MultiAeroportos do Rio de Janeiro 
(SMA-Rio) é outra iniciativa sugerida no 
documento, além de estudos de medidas 
de incentivo, inclusive benefícios tributá-
rios voltados ao Galeão, adotadas nas esfe-

ras federal, estadual e municipal dentro da 
política de estruturação do SMA-Rio.
O prefeito Eduardo Paes, o secretário Na-
cional de Aviação Civil, Juliano Noman, 
além dos secretários de Estado Nicola Mic-
cione (Casa Civil), Gustavo Tutuca (Tu-
rismo) e André Moura (Representação do 
Governo em Brasília) participaram da reu-
nião. O deputado Pedro Paulo (PSD-RJ) 
e representantes da prefeitura e da União 
também estiveram presentes.
— Nossa proposta é muito concreta. Nós 
queremos dois destinos no Santos Du-
mont: Brasília e Congonhas. E para o desti-
no Rio ser mantido o mesmo número, mas 
equilibrar a balança, levar mais voos para o 
Galeão — afirmou Eduardo Paes.
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FESTAS JUNINAS
Começaram a ser reconhecidas como 
manifestação da cultura nacional
Medida foi publicada nesta quarta-feira no Diário Oficial

A
Lei nº 14.555, de 
25 de abril de 
2023, que reco-
nhece as festas 
juninas como 
manifestação 
da cultura na-
cional, está 

publicada no 
Diário Oficial da União desta quar-
ta-feira (26). Ela foi sancionada nes-
sa terça-feira (25) pelo vice-presi-
dente da República, no exercício da 
Presidência, Geraldo Alckmin.
O deputado Fábio Mitidieri (PSDE) 
é o autor do projeto e a relatoria é 
do senador Prisco Bezerra (PD-
T-CE). No seu relatório, Bezerra 
destaca que, na Região Nordeste, as 
festas juninas “ganharam um vigor 
e uma dimensão impressionantes”, 
mas que elas mobilizam também 
pessoas do sul ao norte do país. 
O senador cita Campina Grande, na 
Paraíba; Caruaru, em Pernambuco; 
e Mossoró, no Rio Grande do Nor-
te, como cidades onde as festas são 
importantes para a economia desses 
municípios e o turismo da região.
Segundo o Ministério do Turismo, 
somente no estado da Bahia, o go-
verno espera cerca de 1,5 milhão de 
pessoas nas festas juninas, que movi-
mentarão R$ 1 bilhão na economia. 
Em Campina Grande, estima-se R$ 
400 milhões e, em Caruaru, a previ-
são da prefeitura é R$ 250 milhões. 

Origem

Trazidas ao Brasil pelos europeus 
no período colonial, as festas em 
homenagem aos santos Antônio, 
Pedro e João, realizadas no mês de 
junho, tornaram-se ícones da cultu-
ra nordestina, integrando a produ-
ção de comidas típicas, tradições re-
ligiosas e as danças embaladas pelo 
ritmo do forró. A riqueza cultural 
do evento é um dos fatores que le-
vam os turistas a se renderem à festa 
que impulsionam a economia da re-
gião, informa o ministério.

PRISCILA TOBICH
INFORMAÇÕES: 21 9704-25255
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AQUELE ABRAÇO !!!
LEONICE DE VERDADE! Ela não é miragem e nem possui falsa identidade. Ela é Leonice Teixeira, 
poetisa, escritora das melhores em colocar a realidade no papel, na telinha do celular e do computador. 
Zé da Esquina, O Poeta da Rua, disse um dia: “Não é fácil transportar sensibilidade e inspiração de vida 
para um pedaço de papel”. Leonice é do time de ‘craques da poesia’ aqui da Resenha Cultural & Cia. Só 
pra sentir o gostinho: “Ah, se fosse verdade! Se fosse verdade que basta querer para o amor acontecer, não 
existiria tanta gente por amor sofrendo. Se fosse verdade que a lei é do mais forte, Davi não teria derrota-
do Golias. Se fosse verdade que dinheiro compra tudo, não existiria tantos ricos de mãos vazias. Se fosse 
verdade que o sol nasce para todos, não existiria tanta gente na escuridão”. Aquele Abraço, Leonice!!!   

Projeto “Dalva, minha vó e eu” 
chegou ao Sesc São João de Meriti

Espetáculo tem o propósito de ecoar legado da eterna Rainha do Rádio às novas gerações

Shirley Silva, uma 
Tricolor com sangue 

cultural nas veias

V
oz que ecoa para 
as crianças de on-
tem, de hoje e de 
sempre. A icôni-
ca cantora Dal-
va de Oliveira 
marcou época 
e, mesmo que 
inconsciente-

mente, eternizou-se no imaginário cul-
tural e na memória afetiva de diferentes 
gerações. Ser um fio condutor dessa histó-
ria para as que dão seus primeiros passos, 
além de reconectar seu legado com quem, 
de alguma forma, teve sua vida marcada 
pela eterna Rainha do Rádio é o propósito 
da atriz, cantora, escritora e pesquisadora 
Mona Vilardo com o projeto “Dalva, mi-
nha vó e eu”, que faz temporada itinerante 
e gratuita pelo estado do Rio de Janeiro, 
com apoio e patrocínio do Sesc pelo Edi-
tal Pulsar. O Sesc São João de Meriti (Av. 
Automóvel Clube, 66 - Centro) recebeu a 
apresentação na quarta-feira, dia 26 deste 
abril. Agora, nesta sexta, 28, às 14h, será 
a vez do Sesc São Gonçalo (com Marcio 
Nascimento), apresentar o trabalho - Av. 
Pres. Kennedy, 755 - Estrela do Norte. 
Complemento do roteiro de apresenta-
ções: dia 10 de maio, quarta-feira, às 15h, 
no Sesc Teresópolis (com Marise Noguei-
ra) - Av. Delfim Moreira, 749 - Várzea; 24 

de maio, quarta, 14h, Sesc Nova Friburgo 
(com Bianca Bühring) - Av. Pres. Costa e 
Silva, 231 - Centro; 27 de maio, sábado, 
16h, Sesc Campos (com Marise Nogueira) 

- Av. Alberto Torres, 397 - Centro, e dia 
2 de junho, sexta, às 15h, no Sesc Ramos 
(com Marcio Nascimento) - R. Teixeira 
Franco, 38, Ramos, Rio de Janeiro.

Atriz, cantora, escritora e pesquisadora Mona Vilardo inter-
preta Dalva de Oliveira para crianças (Foto: Divulgação)

Leitura musical inédita sobre a memória da ‘Era do Rádio’ no Brasil 
Baseado no livro homônimo, escrito por 
Mona Vilardo, o projeto é a primeira leitu-
ra musical do Brasil voltada a mostrar um 
assunto nunca falado antes: a Era do Rádio 
para crianças e jovens. Premiada pela Pre-
feitura do Rio de Janeiro, a obra faz parte 
do projeto “Elas por Ela – As Rainhas do 
Rádio por Mona Vilardo”, que aconte-
ce desde 2017. Com prefácio de Ricardo 
Cravo Albin, é o primeiro livro sobre as 

Rainhas do Rádio voltado para crianças 
e jovens, resgatando a memória da Era 
do Rádio através da afetuosa relação de 
uma neta com sua avó. “A sua relevância 
é permitir que os mais jovens conheçam e 
aprendam sobre a artista Dalva de Oliveira 
e sobre a Era do Rádio”, destaca Mona.
Com a leitura musical do livro, Mona Vi-
lardo resgata a história da cantora Dalva 
de Oliveira e mostra a importância dos 

laços de afeto feitos na infância. Mona é a 
própria neta contando suas memórias com 
a avó e também dá voz às canções que fo-
ram sucesso com Dalva de Oliveira usan-
do uma boneca de manipulação direta, a 
“Dalvinha”. O elenco que comanda a ma-
nipulação da boneca de Dalva de Oliveira 
– criando uma atmosfera lúdica para o pú-
blico infantojuvenil - tem Bianca Bühring, 
Marise Nogueira e Marcio Nascimento.

Amante das artes, Shirley Silva, de Nova 
Iguaçu (Foto: Divulgação), não escon-
de seu lado desportista. Torcedora do 
Fluminense Football Clube, o tricolor 
carioca das Laranjeiras, a primeira-da-
ma do Sarau Prata, Prosa e Poesia anda 
mais feliz do que ganhador de prêmio 
máximo na loteria. “Meu Fluzão tem 
dado alegrias aos torcedores. Me sinto 
premiada com a fase excelente da equi-
pe dirigida pelo Fernando Diniz. Nos-
sos craques, Cano, Arias, PH Ganso, 
Marcelo, Nino, Fábio mo gol e demais 
guerreiros, estão cantando no tom cer-
to com a bola nos pés, sem desafinar. O 
time do Fluminense é poesia com ver-
sos rimados. Salve, salve, Tricolão do 
meu coração!”, vibrou a Diva, enquanto 
posava para fotos e conversava com o 
JORNAL POVO. Valeu, Shirley Silva! 
Esta Resenha agradece sua atenção e 
torce para você seguir feliz com o Flu e 
nas atividades culturais.
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Antônio Carvalho, 
o artista de 

Jacaraú da Paraíba 
mais CARIOCA

Alexandre Monsores: Como secretário 
minha missão é harmonizar e levar a 
cultura de Conquista para o mundo

O
secretário Muni-
cipal de Direitos 
Humanos na Pre-
feitura Munici-
pal de Queima-
dos, o cantor, 
musico, poeta 
e pintor as-
sumem afir-

mando que sua meta é harmonizar o setor, 
evitar a política e valorizar as manifesta-
ções culturais de Queimados, levando-a o 
mais longe possível: o planeta.
Monsores diz que é uma honraria e que sua 
primeira missão é evitar que a política e os 
conflitos atrapalhem o seu trabalho. “Recebo 
como uma honra, uma missão, um desafio. 
Uma das primeiras atitudes, uma atitude que 
será constante, será tentar harmonizar e não 
deixar passar ranço de política, de politicagem.
Alexandre Monsoresi assegura que não é de 
nenhum extremo, mas convive com todo 
mundo. “Às vezes eu estou junto de pessoas 
de extrema-direita, que falam o que querem, 
e eu, enquanto um democrata, na postura 
de cavalheiro que busco ser, que faço tudo 
para ser, eu respeito, porque essa é a postura 
de um democrata: respeitar a fala, a opinião, 
o parecer de cada um, é o meu dever. Em 
outras ocasiões, eu estou junto de pessoas 
de extrema-esquerda, consideradas assim, 
e que falam, também, o que quiserem e eu 
continuo respeitando”, explicou o cantador.
Para o  secretário de Direitos Humanos, 
essa relação é a mesma com o público, 
quando ele faz sua apresentação. “Rapaz, 
quando eu chego para me apresentar em 
uma praça – ou no teatro, onde as pessoas 
pagam ingresso -, exercendo a minha fun-
ção de cantador, de músico, uns dizem até 
que de poeta, ali tem gente que pensa cada 
um de uma forma, mas eu estou cantando 
para o povo, para meu povo, respeitando 
a todos no seu pensar”, conta.
Outra faceta do Secretário é a pintura onde 
expõe o que sente nas telas e atualmente 
pensando em fazer uma vernissagem para 
quem é apreciador do belo. Então, é por essa 
razão que eu quero levar um pouco da poe-
sia da pintura profunda que sirva para clare-
ar as ideias, como eu gosto de dizer, para au-
xiliar a evolução do meu semelhante. Uma 

música boa, que seja de Dorival Caimmy ou 
de Gilberto Gil ou de Elomar, de Cartola, 
de Renato Teixeira serve para ajudar nessa 
evolução. E quando digo ‘auxiliar a evolução 
do meu semelhante’ falo também da minha 
própria. Tem tanta coisa bonita que, no meu 
caminhar, eu venho aprendendo”.
É com esse sentimento que o Secretário 
quer promover o que ele chama de encon-
tro entre as classes da artes, da cultura. 
“E quando eu falo cultura, é tudo o que 
abrange a vida do ser humano, a gastrono-
mia, por exemplo. Não é só músico, com-
positor, ator, escritor, é muita gente que a 
cultura representa. Eu quero exercer essa 
função com muita humildade. Espero ter 
sabedoria para harmonizar entre todos, 
quem pensa de um jeito ou de outro”, diz o 
artista e assegura que vai buscar recursos 
para que seu desejo se realize e a classe, 
tão prejudicada pela pandemia, tenha me-

lhor condição de sobrevivência.
“Na medida do possível eu vou buscar 
algum tipo de recurso para auxiliar essa 
classe artística – de todo lado! Para a costu-
reira, o cantador, a cantadeira, porque essa 
pandemia tolheu, impediu alguns até de te-
rem uma sobrevivência básica. Vamos ver 
que recurso a gente pode alavancar para 
atender minimamente possível a nossa 
classe, o ser humano. Existe possibilidade, 
os dinheiros existem, é preciso que a gente 
abra as portas e exista uma distribuição de 
condições de vida e de realizações”, afirma 
o artista completo, para quem, a esperança 
é a vacina. “Espero que, com a vacinação, 
daqui a pouco as portas das casas se abram 
para as pessoas trabalharem e possam exer-
cer suas funções de músicos, de poetas, de 
artistas, enfim, de tudo o que envolve a cul-
tura e as nossas tradições populares”.

Antônio Carvalho, o artista de Jacaraú  da Pa-
raíba começou a pintar como autodidata em 
1970. Em 1975 estudou com Antonio Maia 
e em 1979 com Ana Letícia. Em 1982, foi o 
ano de sua iniciação no abstracionismo , es-
tudando com Iberê Camargo. Em 1983, nos 
seus estudos com Alfredo Volpi, desenvolveu 
a técnica de cores e texturas e especializou-se 
na fase geométrica a partir de 1990, quando 
começou a expor profissionalmente.Parti-
cipou do Salão Nacional de Belas Artes em 
1981 e a partir de 1994 começou a participar 
de várias exposições coletivas no exterior. Seu 
currículo consta de vários catálogos de Arte
Em  2011  o artista  fez a exposição O Segre-
do” na Galeria de Arte Marly Faro em Ipa-
nema onde foi as obras mais aclamada pela 
crítica com figuras geométricas em 2011 ,de 
lá para cá ele fez uma breve exposição no 
aniversário de 60 anos do teatro Glaucio Gil 
em Copacabana e outros estados do Brasil.
Com a Pandemia onde  todo mundo parou, ele 
cria  novas cores com seus traços geométricos  
e   preparou uma exposição que ele nunca ima-
ginou que fosse cair tanto no gosto Europeu.
Antônio é apaixonado por Paris, como ele  
diz, resolveu voltar e dar o pontapé inicial 
dez anos depois na cidade luz e fazer a sua 
primeira VERNISSAGE na cidade luz.
A nova exposição o Encontro das Cores entre o 
céu e mar  com 21 obras contando  lindo encon-
tro das cores a exposição que chegou a reta final 
já com o convite   para Milão na ITÁLIA com 
96% já das obras  vendidas, isso é um privilé-
gio para o artista no nosso tempo em uma das 
maiores cidades que é referência para o mundo.
Com isso ele no seus 74 anos de idade e nun-
ca expôs na Paraíba pretende preparar para 
os próximos meses uma vernissage para Pa-
raíba e uma galeria de arte na capital e fazer 
uma instalação que percorra as principais 
cidades do estado começando pela sua cida-
de natal   com sua obra para celebrar este so-
nho de infância  os Paraibanos conhecerem 
o filho de Jacaraú da Paraíba .
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OPORTUNIDADES
Vestibular Cederj está com inscrições abertas para 
o preenchimento de 7,5 mil vagas de graduação
Interessados têm até o dia 7 de maio para tentar uma vaga em 16 cursos gratuitos

s interessados 
em participar 
do Vestibular 
Cederj 2023.2 
já podem fa-
zer a inscrição 
e concorrer 
a uma das 
7.589 vagas 
distribuídas 

em 16 cursos de graduação, que se-
rão oferecidos de forma gratuita e na 
modalidade semipresencial. O prazo é 
até 7 de maio, e a taxa, no valor de R$ 
89,90, pode ser paga até 8/5.
O Consórcio Cederj reúne institui-
ções de Ensino Superior sediadas no 
Estado do Rio e é coordenado pela 
Fundação Cecierj, vinculada da Se-
cretaria de Estado de Ciência, Tecno-
logia e Inovação. A inscrição para o 
exame só pode ser feita pela seguinte 
página: www.cecierj.edu.br/consor-
cio-cederj/vestibular/2023-2/
Os aprovados no Vestibular Cederj se-
rão alunos matriculados em uma das 
sete instituições de Ensino Superior que 
compõem o Consórcio Cederj: Centro 
Federal de Educação Tecnológica Celso 
Suckow da Fonseca (Cefet/RJ), Univer-
sidade Estadual do Norte Fluminense 
(Uenf), Universidade do Estado do Rio 
de Janeiro (Uerj), Universidade Federal 
Fluminense (UFF), Universidade Fede-
ral do Rio de Janeiro (UFRJ), Univer-
sidade Federal Rural do Rio de Janeiro 
(UFRRJ) e Universidade Federal do Es-
tado do Rio de Janeiro (Unirio).
Atualmente, o Estado do Rio conta com 
42 Polos Cederj, que são a referência físi-
ca da instituição de ensino no município 
que o aluno escolheu para estudar. Os 
cursos oferecidos no Vestibular Cederj 
2023.2 são: Administração, Administra-
ção Pública, Ciências Contábeis, Enge-
nharia de Produção, Ciências Biológicas, 
Física, Geografia, História, Letras, Ma-
temática, Pedagogia, Química, Turismo, 
Tecnologia em Sistemas de Computação, 
Tecnologia em Gestão de Turismo e Tec-
nologia em Segurança Pública.
O concurso contará com aprovei-
tamento de notas de mais de uma 
edição do Exame Nacional do Ensi-
no Médio (Enem). O candidato que 
pretende utilizar a nota do Enem 

deve prestar atenção às regras defi-
nidas por cada universidade.
Quem desejar fazer uso do que dispõe o 
Decreto Estadual nº 43.065, de 8/7/2011, 
que trata dos direitos de travestis e tran-
sexuais em utilizarem o nome social, 
deve enviar e-mail para vestibular.ce-
derj.prograd@id.uff.br, informando o 
número de requerimento e o nome a ser 
inserido como nome social.

Ferramentas de estudo e 
interação

Os cursos oferecidos no âmbito do 
Consórcio Cederj são semipresenciais 
e utilizam ferramentas de estudo e in-
teração, tais como: material didático 
próprio, especialmente preparado para 
educação a distância, e ambiente virtu-
al de aprendizagem que disponibiliza 
ferramentas que garantem recursos pe-
dagógicos, atividades e interatividade; 
sistema de apoio à aprendizagem, ba-
seado em tutoria presencial e a distân-
cia; e processo de avaliação presencial, 
realizado nos polos regionais, que con-
tam ainda com laboratórios, biblioteca 
e salas de informática.

Inscrições abertas para o Vesti-
bular Cederj

Período de inscrição: 10/4 a 7/5

Link para inscrição: www.cecierj.
edu.br/consorcio-cederj/vestibu-
lar/2023-2/

Banca organizadora: Coseac/UFF

Serviço:
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Ídolo automobilistico
Busto de Ayrton Senna é uma das atrações para 
o público que visitar o autódromo de Interlagos

Í
dolo e referência do au-
tomobilismo brasileiro e 
mundial, Ayrton Senna 
foi elevado à condição 
de patrono do esporte 
brasileiro, sob a lei de nº 
14.559, sancionada pelo 
vice-presidente Geral-

do Alckmin (PSB) e publicada no 
Diário Oficial da União (DOU) 
em edição ordinária desta quarta-
-feira (26).

A lei foi aprovada pelo Senado em 
março deste ano. Ela foi protoco-
lada pelo deputado federal Filipe 
Barros (PL-PR), em 2019. A decisão 
passa a valer a partir da data de sua 
publicação pelo presidente em exer-
cício, visto que o titular do cargo, 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT), está 
em viagem oficial pela Europa.
Senna morreu no dia 1º de maio de 
1994, após acidente durante o GP 
de San Marino da Fórmula 1, e fez 

história pelo esporte brasileiro em 
sua passagem pelas pistas.
Nascido em São Paulo, em 1960, o 
piloto começou sua carreira no kart 
com 13 anos. Na F-1, ingressou pela 
Toleman, extinta equipe da catego-
ria em 1984, mas fez história pela 
Lotus e McLaren.
Em 162 GPs disputados, conquistou 
80 pódios e 41 vitórias, além de três 
títulos, em 1988, 1990 e 1991, todos 
pela McLaren.

Seu velório, em 1994, reuniu mais 
de 200 mil pessoas na cidade de 
São Paulo. Após sua morte, Viviane 
Senna, sua irmã, fundou o Instituto 
Ayrton Senna, organização não go-
vernamental que oferece oportuni-
dades de desenvolvimento humano 
a crianças e jovens de baixa renda.
A instituição segue em atividade até 
os dias de hoje e mantém diversas 
ações no esporte e sociais.
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